

EL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIX

Oficinas: Huérfanas, 21

Santiago, sábado 24 de septiembre de 1938

Teléfono número 1327

N.º 5.502

En la brillante jornada de ayer fueron derribados catorce aviones rojos

MR. CHAMBERLAIN E- MPLER

Godesberg, 24.—A las dos de la madrugada, según comunica la agencia D. N. B., se ha terminado la entrevista entre el Führer Chamberlain y el primer ministro británico que duró tres horas. Hitler despidió a Chamberlain, acompañándolo hasta el coche, que se hallaba estacionado ante la puerta del hotel. Hitler entregó un memorándum a Chamberlain, en el que se fija la posición de Alemania frente a la situación en el país de los sudetes. Chamberlain se encargó de remitir este memorándum al Gobierno checoslovaco. El Führer expresó al primer ministro británico su agradecimiento personal y el de todo el pueblo alemán por los esfuerzos que ha realizado en favor de la paz. El primer ministro británico partirá hoy, sábado, por la mañana, con dirección a Londres.

CRÓNICA DE JUSTO SEVILLANO

Vamos a hablar de una situación perfectamente líquida. El enemigo se descolgó de la sierra de Javalambre sobre nuestras posiciones. De como se resolvió la situación ya han hablado bien claro los partes oficiales. Nosotros vamos a hablar de como quedó el campo. No nos gusta hablar por nuestra cuenta y vamos a hablar con los datos que tenemos, de procedencia oficial.

Según las cifras oficiales son cuatro mil las bajas sufridas por el enemigo en esta intentona. Como fuerzas de choque traían la 11 brigada internacional, formada casi en su totalidad por judíos; la división 70 de asalto, en la que los rojos fían mucho; la división 73 y otra más.

Protegidos por carros de combate intentaron acercarse a nuestras posiciones. Era una masa atacante la que se descolgaba hacia nuestras posiciones. Pero nuestras fuerzas estaban a la expectativa y la filtración no se produjo. El mando español desfiló las fuerzas que había de dar la réplica y en 48 horas solamente consiguió deshacer los ataques y la situación quedó resuelta. Esto es el elogio máximo que puede hacerse del Estado Mayor que planeó la réplica y resolvió un ataque durísimo y castigo tremendamente al enemigo en 48 horas de término.

Todo ello a los técnicos hasta que grado de flexividad han llegado nuestras fuerzas.

Las fuerzas rojas que llegaron a las alturas se dedicaron febrilmente a la tarea de fortificar los relinios de la montaña. Emplearon en estos trabajos de fortificación a infelices de presos políticos evacuados de Teruel, que trabajaron bajo el látigo de sus verdugos. Pero no se les dio tiempo a realizarlos.

Desde el alto del Buitre y desde la Muela de Sarrion las fuerzas nacionales fueron atezando al enemigo, destruyéndole por completo y frustrando la intentona.

La consigna de proteger con una ofensiva más a las fuerzas del Ebro, fracasó. La consigna era terminante y costó a los rojos un descalabro más.

Entre tanto en el Ebro nuestras fuerzas continuaban avanzando, sin que la deshecha intentona entorpeciera lo más mínimo este avance.

En el Ebro, como en el Javalambre, la infantería española demostró una vez más en el campo como puede destruirse una maniobra, maniobra que también será destruida si se intenta en el terreno diplomático.

A NUESTROS HERMANOS NAVARROS

SALUDO DE BIENVENIDOS

Sois ya nuestros, hermanos de Navarra, la brava, la grande, la heroica, la entusiasta, la cristiana, la española, la hermana nuestra en la fe, en la tradición y en las costumbres patrias.

No he dicho bien, al decir que sois ya nuestros, porque lo erais antes de ahora: lo fuisteis siempre, y seguiréis siéndolo. Debo decir, que hoy sois más nuestros, pues estáis entre nosotros, en vuestra casa y en la nuestra, porque Santiago es la casa de los hermanos que se quieren, y Compostela ama a Navarra, con amor entrañable y efusivo, en justa correspondencia al amor navarro, fuerte, recio y hondo: amor de hermanos cristianos y

españoles, que supieron, aún en los momentos más difíciles de la vida, mantenerse fieles a Dios y a España, los dos grandes amores de Navarra y de Santiago de Compostela.

Al llegar a nuestro lado, para convivir con nosotros en la espiritualidad de la universal e inmortal ciudad jacobea, yo, el más humilde de los compostelanos, pero que sé del sentir de mis convecinos, levanto mi voz para deciros, con el alma en los labios: ¡Sed bienvenidos! Si, hijos de Navarra y de España, queridos hermanos nuestros, ¡sed bienvenidos!

Santiago de Compostela, que os deseó desde el momento que anunciasteis vuestra visita, os recibe con los brazos abiertos, para estrecharos, inflamado su corazón de amor, en un abrazo prolongado y eterno, que nos una a todos, en la vida del cristianismo y de la hispanidad, para Dios y para España.

En estos momentos de hermanencia entre nosotros, que ambicionamos sea grata, hemos de sentirnos espiritualmente felices, porque todos juntos, vosotros y nosotros, Navarra y Compostela, nos confundiremos en las preces al Señor y al Apóstol Santiago para la salvación de España, lograda con el triunfo de nuestro victorioso Ejército, que tan heroica y gloriosamente se bate en los campos de la guerra, en donde deja la sangre y la vida, semilla fecunda de héroes y de mártires, de la que habrán de salir, en el bello y sublime florecimiento de la Religión y de la Patria, la grandeza y la inmortalidad de España.

Porque estáis en casa propia, abiertas tenéis todas las puertas, empezando por las de nuestros corazones. Entrad por ellas, para vivir nuestra vida, la vida del sentimiento y del amor, la vida de Cristo y de España, la vida de nuestro glorioso Apóstol, íman de las almas y de los pueblos.

Porque Navarra es hoy Compostela y Compostela es Navarra, pues que sus hijos se hablan, se conocen y se entienden, vivamos la emoción de nuestro añorado encuentro en la ciudad jacobea, la ciudad monumental, relicario de todas las virtudes, por las que nos hemos librado de las iras marxistas; la ciudad de la fe y de la tradición, siempre vivas y pujantes; la ciudad inmortal de España y del mundo, que en estos instantes supremos os aclama y vitorea, hermanos navarros, gritando con ardor:

¡Viva Navarra! ¡Viva España!
¡Arriba España!

Andrés Sánchez G. Adanza.
Compostela.

Los dirigentes del Komintern

Berlín, 23.—Una agencia alemana de información, dice refiriéndose a la actitud de Praga que los dirigentes del Komintern han cambiado de táctica, hace dos días transmiten esta orden a sus funcionarios de Praga. La idea del Frente popular ha sido deshecha en absoluto puesto que fracasó en Checoslovaquia. Por lo tanto, ha sido reemplazada esta idea por la acción directa. Desde hace mucho tiempo, Checoslovaquia está madura para convertirse sencillamente en un estado soviético.

Según las órdenes del Komintern, mediante actos de terrorismo hay que producir pequeñas revueltas, para preparar el camino a la «victoria final», y no se debe restablecer la calma en las fronteras.

Un destacado elemento del Komintern de Moscú, ha sido nombrado jefe del mismo en Checoslovaquia. El miércoles llegó a Praga en avión especial procedente de Moscú.

Praga, 23.—Parece que los soldados checos pretenden vengarse en especial de las ciudades sudetes.

A las seis de la tarde de ayer el servicio de orden y seguridad en Eger ha vuelto a ser llevado por los checos, que dieron orden inmediatamente de retirar todas las banderas con la cruz gamada.

Noticias no confirmadas dicen que dos médicos sudetes fueron fusilados por los checos en el campo de aviación de Eger.

También se tienen noticias de que numerosas tropas checas marchan hacia la frontera alemana. La población sudete alemana está inquietada, temiendo que se produzcan nuevas violaciones durante esta noche.

DO QUE OÍM CONTAR

(INÉDITA)

Da porta da sua casa tumbado no medio e medio, certa noite unha gran pitima durmia Xan do Perello, quen-as tomaba de cote, pero das de corpo inteiro. Us rapaces que teimaban gastarlle unha bromaxa a xeito, o topalo con tal sono que máis que home era un peneado, pois non se podía dar conta de nada, collérono, e, tras vistilo de frade, foron chamar a un convento, onde botaron mau de un oprobio dos compañeiros, todos escandalizados da conduta de aquel réprobo. Amañaronlle unha cama, e deitado al o Perello, cò ben que lle iban os hábitos mesmo daba xenio velo.

A comunidade enteira viñera cabo do bebede e alí agardaba curiosa que se acratase o misterio, mentras Xan seguía durmiendo coma un bendito, e por certo roncaba a todo roncar, e roncaba que moito fixeron os frades pra despertalo, todo foi perdel-o tempo. Hastra sobre da mañan non rebu'e Xan ne leito. En canto que abreu os ollos faloulle o prior mo serio: —Pero, hermano, ¿cómo ha sido que en tal estado le vemos? ¿De onde véneste? —[Eu que seil ¡sábel! e Dios de onde veño nin onde estou!]

Y espantado, ó verse alí de aquel xeito, Xan miraba ó seu redor c'os ollos que puñan medo. —¿Cómo? ¡Es preciso entenderse. ¿En donde está su convento? —¿O meu convento? ¡Vai boal? ¡Y-eu que entendo de conventos? A verdade é que deaantes eu éralle zapateiro, y- agora véxome frade... y-o que é ser frade... se'eino, pois levar p stol-çs hábitos fai dudar cando menos; mais eu ¡asi Dios me salve si hastra o de hoxe ¡le fun estol —Entonces ¿quién es usted? —Éso é o que compre sabelo. Que vaya un á miña casa, na rúa dos Cabaceiros, número tres, e pregunte si está alí Xan do Perello: si lle constan que non, pode a cousa ter arregra, pois eu debo ser tal Xan, por mais que nó sei de certo; e si din que estou alí... destoncias... destoncias ¡buenol ¡eu non sei decir quen son ¡inda que me leve o demol!

Antonio Couceiro Freijomil.
Compostela.

LA CUESTIÓN CHECOSLOVACA

La mezcolanza de pueblos distintos con costumbres e idiomas diversos, ese «cocktail» formado en la Europa Central por la aparente vinculación de croatas, eslavos y sudeto-alemanes, había de llegar a un momento en que señalase el rotundo fracaso obtenido por los opresores que engendraronlo, y a un límite, en que acabando con la prudente actitud de algún gobernante consciente, fuese como pólvora echada al fuego.

Sin llegar a una vinculación entre los distintos pueblos integrantes, todo proyecto de llegar a una fusión racial, y por ende nacional, fracasaría a la larga. Así ha pasado con la cuestión checoslovaca: Los firmantes de Versalles cortaron el poderío del pueblo alemán; mejor dicho, creyeron cortarlo, pero cuando suponían mutilado para siempre, surge un hombre de esclarecida visión política que trata de salvar la nación. Despiertan los germanos del sueño mortífero en que habían sumido. La actividad económica comienza rápidamente a resurgir, los peligros que destruían el interior (marxismo y judaísmo) son desplazados más allá de las fronteras. Es un día de alborozo para el pueblo alemán, aquel en que Hitler inicia su incesante labor constructiva.

Al crear Checoslovaquia clarvaron los aliados una espina bajo la forma de amenaza constante para el país germánico. Ellos perfilaban la cuestión desde el aspecto de que un pueblo engendrado a raíz de la derrota de otro tenía que ser fiel a los que habían creado. Pero su gran error fué el incluir en esa amalgama de pueblos, a uno cuyo idioma, raza y costumbres eran netamente alemanes. Esa minoría numerosa viendo el resurgir de la madre Patria, dirigió a ella su visión implorando un remedio para la opresión en que tenían sometida. Surge la sensata voz de Conrad Heilén reclamando derechos que pertenecían por completo a su minoría. Sus quejas son ensordecidas por las estruendosas y dañinas voces que lanza Moscú; el «Komintern» promete ayuda, se conduda por los Frentes populares, al Gobierno checo, en caso de guerra con Alemania. Nada beneficioso supone esto para los checos, sino que los anhelos de un conflicto internacional en el que tienen puesta su confianza, y que muchas veces intentaron originar en territorio español, los soviets (maniobra fracasada merced a la prudente actitud de algunos gobernantes) llevan ahora a Checoslovaquia. Los primates checos observan que su potencia mermaría con la separación de los sudetes, y protegidos por Rusia y el Frente Popular francés, tratan de intimidar a esa minoría y por ende al Reich.

Emilio Merino Losada

Zaragoza, 19 IX, del III Año Triunfal.
(Concluirá)

MISA DE REQUIEM POR EL CONDE DE COVADONGA

El lunes, día 26, a las once y en el altar de la Virgen de la Soledad de nuestra Basílica se celebrará una Misa rezada, con responso, por el eterno descanso del que fué Príncipe de Asturias, don Alfonso de Borbón y Battemberg. Los que fueron directores y asociados del extinto Bloque Nacional invitan a todos a tan piadoso acto.

El exfiscal de la Audiencia de Madrid, nieto de Pi y Margall, descubre los crímenes de la "justicia" roja

Desde Londres D. Angel de la Guardia Pi, ex fiscal de la Audiencia de Madrid y nieto de don Francisco Pi y Margall, ha dirigido la siguiente carta al Presidente del llamado Tribunal Supremo de Justicia de Barcelona, Mariano Gómez. «He leído en la Prensa —dice la carta— las declaraciones que ha hecho Vd. a unos periodistas extranjeros acerca de la administración de justicia que dice usted presidir en la España bolchevique. «Asegura usted que existe en ese desgraciado territorio una verdadera Justicia, de la que son órganos únicos los tribunales y sus jueces, encargados, de acuerdo con la ley de administrar y ejecutar los textos legales. «Niega usted formalmente que se hayan cometido crímenes y violaciones de Derecho de ningún género durante la guerra civil bajo el régimen en el que usted cree ejercer una de las más altas magistraturas.

EL PARTIDO OFICIAL DE ESPAÑA

Salamanca, 23.—Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:

En el sector de Manzanera se han efectuado reconocimientos en la zona en que se desarrollaron los victoriosos combates de los días pasados, y del terreno situado a vanguardia de nuestra línea, habiéndose dado sepultura a numerosas fuerzas a numerosos cadáveres de los rojos, y haciendo 89 prisioneros.

En el sector del Puerto Calatraveño, del frente de Córdoba, se han rechazado ataques del enemigo a algunas de nuestras posiciones, castigándole duramente, pues se le han hecho gran número de bajas.

En el sector del Ebro ha continuado nuestro avance, habiéndose ocupado varias líneas de trincheras y posiciones importantes, en las que se han cogido algunos centenares de muertos del enemigo, cerca de 400 prisioneros y gran cantidad de material, entre el que figuran automáticas y de repetición, habiéndose además inutilizado un tanque ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy han sido derribados los aviones enemigos que a continuación se detallan: En un combate aéreo, tres «Curtis» y tres «Boeing». En otro combate, un «Martin Bomber» y dos «Boeing», y en otro, un «Martin Bomber» y cuatro «Boeing», seguros, y dos «Boeing», probables.

El total de aviones rojos derribados hoy, es por consiguiente de 14 seguros y dos probables.

Salamanca, 23 de septiembre de 1938. Tercer Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

«Acusa usted de mentirosos a los que han afirmado lo contrario.

«Se acuerda usted, cuando a fin de julio de 1936, habiendo ya llegado a la suprema altura de la justicia, palidecía usted cada mañana cuando el Procurador General D. Alberto de Paz Mateos, en nuestro lujoso despacho del Tribunal de Madrid, os conminaba la cifra terrorífica de los asesinados por las ordas marxistas y anarquistas, en plena calle de la capital, la noche anterior? «Ha olvidado usted ya los asesinatos del Juez de Instrucción de Colmenar Viejo, D. Alejandro Royo, de vuestro compañero del Tribunal Supremo Mariano Alvarez, del Presidente y del fiscal de la Audiencia de Toledo; de las trágicas huidas al extranjero del Magistrado Bellón, de los fiscales Meña y Poyatos? ¿Quiere usted decirme ante qué tribunales fueron juzgadas todas estas personas y tantas otras que, como usted sabe bien, cayeron bajo el fuego de las hordas salvajes que eran las únicas en cuyas manos estaba el Poder y la autoridad? «Es que también desempeñaba usted la presidencia de la Cheka establecida en el Círculo de Bellas Artes de Madrid donde el siñestro García Atadell hacía diariamente la cosecha humana para sus ejecuciones nocturnas? «¿Ignora usted que esta Cheka sangrienta y feroz no era sino uno de los miles de tribunales ilegales, clandestinos donde con el consentimiento tácito del gobierno republicano, se administraba la «justicia» a la manera rusa, sin jueces ni abogados, sin Ley ni Derecho, solamente para saciar el odio y la sed de sangre del populacho envenenado, estúpido y brutal, resolución sin precedentes en la Historia del crimen y de la crueldad? «Se acuerda usted señor Mariano Gómez de la espantosa matanza de agosto de 1936 en la Cárcel Modelo de Madrid de los presos políticos. «Refresque Vd. su memoria. A la mañana siguiente de los asesinatos anarquistas, el primer tribunal, llamado popular, caricatura de la Convención, funcionó en Madrid. Lo presidía Vd. «El Fiscal General de la República, Alberto de Paz, me obligó a mí a representar al Ministerio Público ante ese tribunal monstruoso, escarnio e injuria del Derecho de Gentes, de la Constitución y de la humanidad. Los «jueces» eran representantes de los partidos extremistas. Los milicianos fusil al brazo, llenaban la cárcel todavía humeante de los incendios y ensangrentada de la matanza. «Recuerde Vd. que yo he salvado la vida del primer acusado, el Teniente Alfonso Font Tena, acusado de rebelión militar, el único que compareció ese día ante los verdugos del Frente Popular. «Hicé una requisitoria que era más bien una defensa para impedir que mataran a aquel desventurado. Mi conciencia se enorgullece de ello, os lo aseguro. He expuesto mi vida, mi propia vida por salvar la del prójimo. «No he vuelto a verlo a Vd. No he vuelto a aquella prisión mal-

ditada donde, bajo vuestra presidencia personal, durante muchos meses, ha enviado Vd. a la muerte a centenares de caballeros militares cuyo único delito había sido amar y defender a su Patria.

«En el extranjero he leído en los propios periódicos de Madrid la infame actuación de vuestro tribunal de asesinos.

«Habéis matado a Salazar Alonso, ex-Ministro republicano, sin prueba ni motivo. Después, en Valencia, en Barcelona... He seguido con mi imaginación toda la teoría de vuestros crímenes ocultos bajo la máscara repugnante de una apariencia de Justicia.

«Señor Mariano Gómez: es usted un embustero. ¿Cuál es el precio de vuestro cinismo? Si es el miedo a ser, a su vez, asesinado, os compadecería.

«Si goza Vd. de libertad suficiente para escapar de vuestra indigna situación, si es que ha vendido Vd. su toga al populacho para constituirlo en el primer cómplice del asesinato, de la violación, del robo y de la infamia exigidos por ese régimen, le envío en estas líneas mi profundo desprecio.

«Cállese Vd. No engañe a nadie.

«Hay centenares de testigos que esperan la hora de la Verdadera Justicia, de la Unica Justicia para anonadaros con sus testimonios.

«Soy—quizá no lo ignora Vd.—nieto de Francisco Pi y Margall, presidente de la antigua República Española en el año 1875. He visto por mis propios ojos todos los horrores que los bolcheviques han cometido en mi Patria al principio de la Revolución; he temblado de indignación y de rabia impotente bajo la tiranía roja y desde que llegué a un país libre, trabajo, laboro con todo mi corazón en la humilde modesta actividad que me ha sido designada por el triunfo del Generalísimo Franco en quien Dios ha colocado sus Altos Poderes para la liberación de España y de Europa entera, de los despotas y los verdugos al servicio infamante del Komintern.

Angel de la Guardia y P.

«Tarzán de los Monos» Mañana en el Principal

Las más sensacionales aventuras, los más novelescos episodios y los más impresionantes acontecimientos, dan forma y estilo a la popular película Metro Goldwin «Tarzán de los Monos», cuya acción dinámica y emocionante produce ávido interés en el público.

Las aventuras de «Tarzán de los Monos» que tiene por fondo la selva virgen y en la que al lado de lugares paradisíacos surgen alimañas espantosas y feroces bestias, sostienen en vivo el ánimo del espectador que encuentra en esta película las más inesperadas y gratas sensaciones.

John Weismuller, despliega su gran arte y su maravillosa agilidad en el papel de Tarzán, el extraño y selvático personaje

Bloques de 100 cartas de Papel Superior :-: EL SOL, Papelería

enamorado de la bellísima mujer perdida en la selva, la encantadora Maureen O'Sullivan.

NOTICIAS

En la mañana de hoy, y en la capilla de las Siervas de María, recibieron por vez primera el Pan de los Angeles las encantadoras niñas Delita y Carmencita P. Valeiras Vieites, hijas del encargado del Registro civil y secretario suplente D. Juan P. Valeiras y esposa D. Mercedes Vieites Torrente, recibiendo la Comunidad de manos del virtuoso presbítero D. José Limia Rodríguez, quien les dirigió una sentida plática alusiva al acto, y siendo acompañadas a tal ceremonia por varias de las numerosas amistades con que cuentan los padres.

Dispúsose el establecimiento de una comisión para proponer la reforma de la Enseñanza Superior universitaria que estará compuesta por las personas que se indican y que elevará al Ministerio en un plazo máximo de dos meses dos anteproyectos: uno para instituir el examen de estado en las profesiones liberales universitarias y otro para la organización general de la enseñanza universitaria.

Le corresponde hacer el turno de guardia, mañana, a la farmacia de la señorita Cigarrán, establecida en las Casas Reales.

Nuestro estimado colega El Correo Gallego, de Ferrol, dice en su número de ayer:

«Tenemos que dar hoy a nuestros lectores una agradable noticia. El Correo Gallego no va a dejar de publicarse. Por el contrario, en fecha muy breve se presentará con grandes mejoras.»

Cuando trabajaba en una obra en construcción propiedad de don Emilio Ruiz, en San Pelayo de Navia (Bouzas), una piedra desprendida de la obra alcanzó al obrero Benigno Goberna.

A consecuencia de las graves heridas sufridas falleció poco después.

El próximo lunes, día 26, pasará un guardia municipal a cobrar los recibos del Aeropuerto por las calles de Plazuela de Fonseca, Raíña, Bautizados y Franco.

Se publicó una orden disponiendo la movilización de los reclutas pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1941, que se concentrarán en las respectivas Cajas de Recluta del 15 al 23 del próximo mes de octubre, siendo destinados únicamente a Infantería.

La Comisión Gestora Provincial de Pontevedra, acordó notificar a don Ramiro Prieto Cernadas, vecino de Santiago, el acuerdo adoptado de conformidad con lo propuesto por la Asesoría y que se cumpla el acuerdo general sobre desglorioso de los expedientes referentes a valores y a metálico adoptado en sesión de 31 de agosto último remitiendo al señor abogado del Estado, inspector de esta Diputación, el referente a valores y copia del metálico.

Comienza mañana en la Iglesia de San Francisco, el solemne novenario que a su Sarafico Padre, el Serafín de Asís, consagra la Comunidad Franciscana.

Todos los días, por la mañana, desde las cinco, habrá en el altar mayor misas rezadas hasta las nueve, que se celebrará la cantada.

Por la tarde, a las seis y media comenzarán los piadosos ejercicios que consistirán, previa la Exposición de S. D. M., en el rezo de la Estación, Corona Franciscana, Canto, Plática, Gozos y Reserva. Las pláticas están a cargo de varios Padres de la Comunidad.

El último día, a las once, se celebrará la Misa solemne en la que oficiarán, según su rito peculiar los PP. Dominicos de Padrón, predicando uno de ellos el panegírico del Santo.

TARZAN DE LOS MONOS

La película de las más extraordinarias aventuras, las más arriesgadas proezas, las más impresionantes escenas. La selva virgen, feroces alimañas y salvajes bestias y dominándolo todo Tarzán, el extraño y selvático héroe de este novelesco film, que MAÑANA presenta el PRINCIPAL

Con Jhon Weismuller y Maureen O'Sullivan

Por la tarde, a las cinco, comenzarán los ejercicios de costumbre, que terminarán con la emotiva ceremonia del Tránsito. Es de desear, que los Hermanos de la V. O. T. franciscana, y cuantos se honren llamándose devotos del Patriarca de Asís, concurren a estos solemnes cultos.

Fueron pasados hoy al libro de nacimientos del Registro Civil los nombres de Inocencia Galante Pereira, Mercedes Prieto Frañas y Mercedes Anido Cancela.

Realizados por el sindicato de Falange Española Tradicionalista de Vigo, Castor Alonso, alcaide de Curtidors, varios actos contrarios a la disciplina sindical y habiendo últimamente dirigido una Circular a los demás alcaides de la provincia, abrogándose funciones que no le competían, con esta fecha se acordó destituirle de su cargo de Delegado local en Vigo de la Sección correspondiente, así como se le instruye el oportuno expediente para imposición de otras sanciones, si procediesen en justicia.

Se halla abierta en la Secretaría de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de esta ciudad la matrícula gratuita para las enseñanzas que habrán de darse en el próximo curso de 1938-39.

Los exámenes de ingreso se verificarán el 30 del actual, y las clases comenzarán el día primero de octubre próximo.

Se publicó un Decreto creando la Inspección de la Enseñanza media oficial y privada. Se crea en el Ministerio un organismo propio compuesto por quince inspectores, que han de ser seleccionados mediante concurso entre catedráticos de Instituto y de Universidad. La misión de estos inspectores se referirá a cuidar de que las enseñanzas se desenvuelvan en armonía con los principios del Movimiento nacional, vigilar la observancia en la función docente de los programas, métodos pedagógicos e instrucciones emanadas del Estado.

Con objeto de recibir a los peregrinos de Navarra, llegó esta tarde a Santiago el Gobernador civil señor Muñoz de Aguilár, que retornará de noche a la Coruña, volviendo mañana a presidir la peregrinación y asistir a los actos de la Catedral.

El lunes día 26, dará principio a las ocho de la tarde, en la iglesia del Pilar, la Novena a San Francisco de Asís.

En San Frutuoso la Novena será a las ocho de la tarde.

Ha muerto en el Gran Hospital José Piñero Vázquez, de 27 años, soltero, de Puente deume.

Hallándose en las faenas de pesca del bonito, a la altura de Salvora, en la motora «María Teresa», se sintió rápidamente indispuerto el joven patrón de costa, Manuel González Cores, falleciendo casi instantáneamente, siendo conducido en dicha motora a Villagarcía y trasladado a su domicilio, previa autorización de la autoridad de Marina.

Terminado el acto fúnebre celebrado esta mañana en el parróquia de Sar, como término de la Santa Misión que estos días dirigida por los Padres Redentoristas de Vigo, organizados en la calle del Hórreo la comitiva que se dirigió a la Catedral para implorar por la pronta paz en España.

Leyéronse las preces y seguidamente pronunció breves palabras uno de los Redentoristas.

Contrajeron matrimonio en esta ciudad Gregorio Arnáiz Jiménez con Mercedes Pose Oubiña.

La Comisión de provisión de escuelas acordó desestimar petición de doña Digna Mallo Tuñas, porque los nombramientos

El portosero José Gallardo, sin más datos que lo identifiquen, apareció muerto en una posada de la calle de San Cayetano. Según el dictamen de los facultativos, la muerte le fué producida por un ataque cardíaco.

de interinos está dispuesto que se realicen siguiendo el orden riguroso de lista.

Dar de baja en la lista de aspirantes a interinidades por haberlo así solicitado, a doña María Flora Antelo García, doña Concepción y doña María Vicente Aparicio.

Se trasladó a la escuela unitaria de niños de Bayo, en el Ayuntamiento de Zás, con el carácter de interino, a don Victoriano Tobío Blanco, que regenta interinamente la mixta de Pereira en Santa Comba, debiendo cesar el 30 del corriente.

En el cuadro de anuncios del Instituto están señalados los exámenes para alumnos no oficiales de las asignaturas de segundo curso, Matemáticas, Francés, Lengua y Literatura y Dibujo. Estos exámenes orales y escritos, tendrán lugar el lunes a las nueve de la mañana.

Cartel de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Santiago

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Servicio para el 25 de septiembre Comedores de «Auxilio Social» Grupo 1.º—Jefe: María Luisa Villaseca

«Cocina de Hermandad» Grupo 2.º—Jefe: María Lourdes Deus Rey

Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Tercio de Santiago

Servicio para el día 25 de septiembre de 1938

Jefe de Cuartel Jefe de Centuria, Manuel Par-dos Castejón

Oficial de Guardia Jefe de Falange (habilitado), Vicente Viñas Narque

Oficial de Vigilancia Jefe de Falange, Gabriel Plata Agrelo

A las nueve de la mañana PREVENCIÓN

Jefe de Escudra Benito Limeses Sancho

Gastador de servicio Bernardino Población Gutiérrez

Corneta Manuel Ballo Segade

Falangistas Luis Coto Sánchez Pedro Gasamans Gerpe Ramón García Rubín

CARCEL Falangistas Manuel Viña Losada José Benito Lamelo Higinio Abeijón Servia Julio Baluja Marcos Adolfo Pérez Iglesias

IMAGINARIAS Jefe de Escudra Ricardo Cabezas Barreiro

Falangista Julio del Río Picoaga

A las nueve de la noche PREVENCIÓN

Falangistas Santiago Cepeda Vidal José Varela Pombo José Fernández González

CARCEL Falangistas Manuel Mariño Plata Cayetano Fernández Rozas Antonio González González Luis Murillo García Desiderio Juanatey López Antonio Calatayud García

IMAGINARIAS Falangista Santiago Aldariz García

Servicio con la Guardia civil Falangistas José Ramos Sisar Manuel Lameiro Comacchio Bibiano Giménez Maillo Francisco Vilas Bonino Ramiro Serva Salgueiro Pedro Martínez Nouche

Servicio de antiaeronáutica Subinspector de Servicio Subjefe de Centuria, Domingo Casas Magán

Jefe de Escudra Ramón Méndez Hyde

Falangistas Domingo Romero Delario Antonio Brocos Puente Ramiro Tojo Fernández

Santiago, 24 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden del Jefe de Milicias. El Ayudante de Bandera, Santiago Pereira Fernández.

Salón Teatro. «Bozambo»

Presenta mañana el Salón Teatro la más espléndida visión que nos ha ofrecido el cine documental, un film de nuevas modalidades estéticas y emotivas que hace vibrar notas diferentes que la hacen recomendable, a los cineófilos cansados de sofisticación y artificialidad.

Basada en una de las más apasionantes obras de Edgar Walla-ce, es el épico drama de un hombre blanco que tenía el destino de numerosas tribus negras en su mano y cuya palabra era más poderosa e inspirada que el omí-nioso redoblar de los tambores de guerra en la selva africana, hallando un precioso colaborador en «Bozambo» un indígena tan valiente como leal.

El brillante éxito de Bozambo se debe en gran parte a la feliz interpretación de Paul Robeson, Leslie Banks y Nina Mae Mc. Kinney.

Por la intensidad de su acción, la maravillosa captación de paisajes naturales, el incalculable valor ilustrativo de sus escenas, el diálogo en español claro, conciso y bien sonorizado, esta película será vista por todo buen amante del cine.

La peregrinación de Navarra

Como hemos anunciado, esta tarde llegará a Santiago la peregrinación de esa provincia que forman unas seiscientos diez personas presididas por el Obispo doctor don Marcelino Olaechen.

En la estación serán saludados por el Gobernador civil señor Muñoz de Aguilár, el Alcalde con una nutrida comisión de concejales, el Provisor señor Irriberry en nombre del señor Arzobispo, y los directivos de la Archicofradía del Apóstol.

La llegada de los peregrinos se anunciará al pueblo con una salva de bombas.

El Obispo de Pamplona, diri-

giráse luego al Palacio Arzobispal donde se hospeda.

El alcalde dirigió al pueblo la siguiente alocución.

«Santiagoenses: Otra vez la hidalga y laureada Navarra nos envía sus hijos en peregrinación jacobea de fé y penitencia.

En tren especial llegarán hoy sábado, hacia las cinco y media de la tarde en número de unos seiscientos, y entre ellos hasta un centenar de sus gloriosos mutilados de guerra; y mañana, domingo a las diez de la mañana, se organizarán en la Alameda, para la visita procesional a la Basílica, permaneciendo entre nosotros hasta la tarde del próximo jueves.

El Excmo. Sr. Gobernador de la provincia, y las Autoridades y Representaciones locales acudirán hoy a la estación a recibir a los peregrinos, con quienes viene su Prelado, el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo de Pamplona.

La Alcaldía espera que el pueblo compostelano engalanará sus casas durante la permanencia de los peregrinos en la ciudad; y que acudiendo a su llegada, les tributará el recibimiento cariñoso y entusiasta que Navarra merece y Compostela sabe hacer.

Santiago de Compostela, 24 de septiembre 1938. III Año Triunfal y el Jubilar.—El Alcalde, Manuel García Diéguez.

Gerardo Hermida Lorenzo

En el sector del Ebro halló muerte gloriosa el 9 del corriente el soldado del Regimiento de Mérida número 85, Gerardo Hermida Lorenzo, hijo del que fué subalterno de la Universidad don Alfredo Hermida Salgueiro.

A sus familiares enviamos nuestro más sentido pésame.

ULTIMAS NOTICIAS

Salamanca.—El primer ministro inglés Lord Chamberlain acompañado de su séquito estuvo haciendo la visita de despedida al Führer Cancellor.

Hitler conversó brevemente con su visitante agradeciéndole los esfuerzos que viene realizando en favor de la paz mundial.

Salamanca.—Lord Chamberlain fué abordado por los periodistas extranjeros que le suplicaron que les diese alguna noticia acerca del resultado de las entrevistas que había tenido con el Cancellor Hitler.

Chamberlain les informó de que habían hecho nuevas proposiciones al Gobierno.

Agregó que se había hecho todo lo posible para evitar un conflicto y que ahora el Gobierno de Praga tiene la palabra.

Hizo grandes elogios de Hitler diciendo que era un gran patriota y un eminente estadista y que en todo momento mostró sus deseos de mantener la paz.

Salamanca.—El señor Chamberlain, desde el hotel residencia del Führer se trasladó en automóvil a Colonia en cuyo aeródromo tomó el avión que le condujo a Londres.

Manifiesto a los periodistas que había telegrafiado a su país

convocando para esta misma tarde de dar cuenta del resultado de la entrevista así como también del contenido de las nuevas propuestas al gobierno de Praga.

Salamanca.—El Gobierno de Praga recibió el memorándum de Alemania conteniendo las nuevas proposiciones en favor de la paz.

Se reunió el Gobierno para deliberar sobre el mismo y para asegurar que existen grandes discrepancias entre los ministros.

Salamanca.—Comunicó a Roma que el Duce pronunció un discurso en el que trató de la cuestión internacional diciéndole que la culpa de lo que ocurre en Europa es únicamente de Alemania.

Agregó que cuando presently se están celebrando negociaciones en favor de la paz el Gobierno checo presionado por Rusia tomó medidas de excepción ocupando militarmente el territorio sudete.

Agregó que las llamadas grandes democracias se han dado la mano para dar la batalla, pero que tendrán que luchar en bitácora con dos grandes potencias.

Al llegar a esta parte del discurso la multitud prorrumpió en aplausos.

El Duce, saludando a la romana, dijo que aquellos aplausos significaban la contestación a su discurso y el pensamiento del pueblo italiano en el aspecto internacional.

Salamanca.—Con motivo de la orden de movilización general decretada por el Gobierno checo, siéntese en toda la nación un acentuado malestar habiéndose organizado algunas manifestaciones protestando contra la guerra.

Los periódicos se publican bajo un riguroso régimen de censura habiéndose suspendido muchas de ellas.

Salamanca.—La prensa italiana había ampliado del contenido de la entrevista a la entrevista que tuvo el ministro de Negocios extranjeros Conde de Ciano con los embajadores de Alemania e Inglaterra.

Censura al nuevo presidente checo, diciendo que siente gran simpatía por Rusia, de la que siempre fué aliada y cuyos deseos obedece ahora ciegamente.

Movilización de quintas

Paris.—Noticias procedentes de Barce ona, aseguran que de hace varios días, el Gobierno de Negrin tiene redactado y firmado el decreto de movilización de cinco nuevas quintas. Se cree que la razón de que no se ha publicado, es el temor que aboga el Gobierno a las manifestaciones de hostilidad popular.

Como se recordará, cuando fueron llevados al frente los movilizados de las quintas de 1938 y 24, se registraron en distintas localidades importantes disturbios, que tuvieron alterada durante varios días la retaguardia roja.

Recordando esto, el Gobierno rojo teme la movilización de estas últimas quintas, en las que están comprendidos individuos que por su edad, se consideraban al margen de todo compromiso militar, que sin duda se resistirán a empujar las armas en defensa de la causa roja.

SALON TEATRO Presenta Mañana una gran película documental, magníficamente interpretada por un maravilloso grupo de artistas PAUL ROBESON, LESLIE BANKS y NINA MAE Mc. KINNEY BOSAMBO EN ESPAÑOL

Gerardo Hermida Lorenzo SOLDADO DEL REGIMIENTO DE MÉRIDA NÚM. 35 Muerto por Dios y por España en el sector del Ebro el día 9 del mes corriente Su madre María Lorenzo Campos; hermanos José, Valentín, Jesús, Manuel (en el Frente), e Isabel Hermida Lorenzo; hermanas políticas Luisa Noya, Elena Rey y María Segade, y demás parientes Ruegan a las personas piadosas y de su amistad encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y la asistencia a una Misa que por su eterno descanso se celebrará mañana domingo, 25, a las ocho, en la iglesia conventual de San Francisco; por lo que anticipan gracias. Santiago, 24 de septiembre de 1938.